



Departamento de Derechos Civiles

2218 Kausen Drive, Suite 100 | Elk Grove | CA | 95758
800-884-1684 (voz) | 800-700-2320 (TTY) | Servicio de Retransmisión de California en 711
www.calcivilrights.ca.gov | contact.center@calcivilrights.ca.gov

28 de diciembre de 2023
Para Publicación Inmediata
publicaffairs@calcivilrights.ca.gov

La Comisión sobre el Estado del Odio publica su primer informe anual que describe los nuevos esfuerzos para estudiar y combatir el alarmante aumento de las actividades motivadas por el odio

El informe inicial ofrece una visión general de las actividades, la estructura y los objetivos estratégicos de la Comisión para apoyar una California libre de odio

SACRAMENTO – La Comisión sobre el Estado del Odio de California (Comisión) ha publicado hoy su [primer informe anual](#) en el que se expone el trabajo de la Comisión para estudiar y combatir las actividades motivadas por el odio. La Comisión se creó para apoyar los esfuerzos estatales para acabar con el odio mediante la investigación, las recomendaciones políticas y la participación de la comunidad. Es una de varias iniciativas importantes que ha avanzado el Estado de California en respuesta directa al aumento de los delitos de odio denunciados en el estado, que en los últimos años alcanzaron sus niveles más altos desde 2001 — con un aumento más del 20% de 2021 a 2022.

“Desafortunadamente, el odio sigue teniendo un impacto devastador en las muchas comunidades que hacen de California el estado vibrante y próspero que es hoy,” **dijo el presidente de la Comisión Russell Roybal**. “Con este informe, la Comisión expone sus prioridades estratégicas y su plan de acción para proteger a las comunidades del odio. Este trabajo es clave para crear una California más pacífica en la que todas las comunidades puedan prosperar. California sigue marcando el camino y me inspira el compromiso de nuestros socios estatales y comunitarios en el trabajo para salvaguardar a los californianos del odio.”

“Este informe es un primer paso importante para abordar el odio que siguen sufriendo los californianos,” **dijo la vicepresidente de la Comisión y presidente y director general de la Coalición TransLatin@, Bamby Salcedo**. “Servirá de guía para el trabajo tan necesario que estamos realizando como comisión. Agradecemos el apoyo que el Departamento de Derechos Civiles de California nos ha brindado para garantizar que seguimos abordando y, en última instancia, erradicando el odio en nuestro hermoso estado.”

“Aunque la unión frente al odio no es algo nuevo, me inspira la dedicación de nuestros socios estatales y comunitarios en la lucha contra el reciente y alarmante aumento de las actividades de odio,” **dijo el director del Departamento de Derechos Civiles, Kevin Kish**. “California sigue a la cabeza del país en la lucha por proteger los derechos de todas nuestras comunidades. La Comisión sobre el Estado del Odio de California es una parte clave de esos esfuerzos y un testimonio del enfoque intencionado del estado

para abordar el odio y la discriminación. Si quieres unirse a nosotros en la lucha contra el odio, te insto a que leas este primer informe anual y te involucres, ya sea participando en los foros comunitarios de la Comisión o en los edificantes recursos disponibles a través de CA vs Hate.”

La Comisión fue creada por la Ley de la Asamblea 1126 (AB 1126), que fue promulgada por el Gobernador Newsom en octubre de 2021 y financiada a través de la Ley Presupuestaria de 2022. El AB 1126 encomienda a la Comisión la tarea de comprender el estado del odio en California y elaborar recomendaciones para prevenir y responder a las actividades motivadas por el odio. Específicamente, la Comisión busca monitorear las tendencias en la actividad de odio en el estado, involucrarse en la investigación, aumentar la conciencia del estado de odio a través de foros públicos y otros esfuerzos de alcance, y asesorar a los gobiernos locales, al Gobernador, a la Legislatura y a las comunidades sobre cómo prevenir y responder a la actividad de odio. Dada la complejidad inherente a este mandato, la Comisión ha dado prioridad a la construcción de una base sólida de conocimientos y pruebas, revisando la investigación de vanguardia y buscando proactivamente la opinión de las comunidades en todo el estado. Cuando hay lagunas en los conocimientos, la Comisión también está desarrollando asociaciones comunitarias y participando en esfuerzos de investigación originales en colaboración con las principales instituciones de California. Los esfuerzos de la Comisión por estudiar las repercusiones del odio son especialmente críticos ante las limitaciones de los datos existentes sobre la prevalencia de las actividades motivadas por el odio, que históricamente no se han denunciado en el contexto de los delitos motivados por el odio o a menudo no se han recogido en absoluto en las estadísticas oficiales en el contexto de otras formas de actividades motivadas por el odio. Además de las reuniones mensuales, la Comisión organiza foros comunitarios trimestrales, y actualmente está previsto que siga vigente hasta el 1 de Enero de 2027. Este primer informe anual ofrece una visión general de las actividades iniciales, la estructura y los objetivos estratégicos de la Comisión para apoyar una California libre de odio.

El trabajo de la Comisión se basa en los prolongados esfuerzos de numerosos socios estatales y comunitarios para combatir el odio y otras formas de discriminación. Con el apoyo del personal del Departamento de Derechos Civiles de California (CRD, por sus siglas en inglés), la Comisión tiene como objetivo proporcionar orientación para reforzar y desarrollar las iniciativas contra el odio existentes en todo el Estado de California, sirviendo como un centro fundamental para apoyar los múltiples enfoques del Estado. A escala estatal, estos esfuerzos incluyen:

- La [reciente puesta en marcha de California vs Hate](#), una línea telefónica directa y portal en línea multilingüe de denuncia de incidentes y delitos motivados por el odio que no es de emergencia y que, en sus primeros seis meses, recibió más de [500 denuncias de actos de odio](#) en todo California.
- El Programa Stop the Hate [del Departamento de Servicios Sociales](#), de California, que concede fondos a organizaciones sin ánimo de lucro para apoyar la prevención de delitos motivados por el odio y prestar servicios a víctimas y supervivientes de incidentes y delitos motivados por el odio.
- El Proyecto de Subvenciones para Medios Étnicos [de la Biblioteca Estatal de California](#) que tiene por objeto apoyar el acceso a la información a través de medios y organizaciones que prestan

servicios a comunidades históricamente vulnerables a incidentes y delitos motivados por el odio.

- Esfuerzos [continuos del Departamento de Justicia de California](#) para ayudar y asistir a las autoridades policiales locales, estatales y federales y a los socios comunitarios en la lucha contra los delitos motivados por el odio.
- Ayudas económicas y de otro tipo de la [Junta de Indemnización a las Víctimas de California](#) para las personas que han sido víctimas de un delito motivado por el odio.
- La [Unidad de Resolución de Conflictos Comunitarios](#), de CRD, que, previa invitación, trabaja con comunidades que experimentan tensiones relacionadas con prácticas discriminatorias o de odio para gestionar o resolver constructivamente los conflictos y minimizar el potencial de violencia.

El primer informe anual de la Comisión está disponible [aquí](#). Más información sobre la Comisión está disponible [aquí](#).

###

CRD es la agencia estatal encargada de hacer cumplir las leyes de derechos civiles de California. Anteriormente conocido como el Departamento de Vivienda y Empleo Justo de California (DFEH), la misión de CRD es proteger a las personas de California de la discriminación ilegal en el empleo, la vivienda, los alojamientos públicos y los programas y actividades de fondos estatales, y de la violencia del odio y trata de personas Para obtener más información, visite calcivilrights.ca.gov.

